

EL INTERIOR

La realidad constitucional

—0—

Si en alguna oportunidad puede hablarse de unanimidad de la opinión pública, es en esta que viene viviendo nuestro país. No querer reconocer que existe el unánime anhelo de retornar a la normalidad institucional y la unánime convicción de que sólo en la vigencia de la Constitución Nacional ha de hallarse el camino para ajustar nuestra realidad presente a las tradiciones y esperanzas del país, equivale a cerrar los ojos a una verdad incuestionable. Porque es posible que en muchas ocasiones se haya hablado de la unanimidad del pueblo sin que éste, en verdad, haya podido evidenciar sus auténticos sentimientos. Pero tal conjetura no cabe ahora en que, no obstante no funcionar adecuadamente todos los resortes propios de nuestro régimen republicano todo cuanto de representativo hay en el país en las esferas de la educación, la intelectualidad, el arte, el comercio, la industria, la ciencia, la política, el trabajo, ha hecho pública expresión —por medio de la prensa, de declaraciones y proclamas— de su incontenible anhelo de retornar a

la realidad constitucional, esto es, al imperio de las normas legales que hagan posible al pueblo ejercer su soberanía.

Esta unanimidad existe y tiene, forzosamente que pesar. No es mera casualidad que un pueblo piense, por encima de sus ideas particulares, con tan coincidente criterio frente a los problemas fundamentales de la Nación. Ha de verse en ello, primero, una clara visión de su misión ciudadana y, luego, una patriótica y saludable preocupación por no ser un ente artificial, dentro del país, sino una unidad activa que contribuya a formar un todo orgánico y progresista. El clásico «no te metás» tan arraigado en nosotros, ha traído muchos perjuicios a la Nación, porque sirvió para apartar a muchos hombres honestos de la vida ciudadana y dejar el camino expedito a los aventureros. Hora —y buena hora— es que tan equívoca costumbre sea desechada. Así parece anunciarlo, también, ese unánime clamor en favor de la normalidad. Y en una y otra cosa debe verse el renacimiento total del espíritu de la ciudadanía argentina entroncado en las más puras tradiciones históricas de libertad, democracia y progreso.

territorio, son: Chaco, 300.000; Río Negro, 180.000; La Pampa, 220 mil; Chubut 110.000; etc. Sobre su potencialidad económica conjunta e individual son elocuentes las estadísticas de la Bolsa de Comercio y de los bancos. Algunos territorios ocupan el cuarto lugar en el índice de operaciones bursátiles.

Cultura cívica en los territorios.— Prosiguiendo su exposición, dice el ex legislador socialista:

—El temor a la plaga de los caudillos provinciales no preocupan a los habitantes de los territorios. La falta de actividad electoral en dichos puntos se debe exclusivamente a la propia esencia altamente democrática de los pobladores, que han sabido hacer actos eleccionarios municipales sin fallas ni fraudes, con desinterés personal y alto concepto de administración. El presupuesto de Resistencia, Chaco, en el orden comunal, es superior al de toda la provincia de Catamarca y su administración perfecta.

—¿A qué imputa el olvido de los territorios por parte de los legisladores?

—El olvido es simplemente «electoral». Irigoyen había preparado un proyecto de intensión política, más que efectivamente administrativa, de provincializar los territorios, pues de esta manera se ganaba el Senado, donde tenía oposición. La Cámara de diputados le era adicta. Una maniobra de los senadores impidió cristalizar el proyecto y el jefe del radicalismo perdió el interés anterior en tal propósito. Desde 1909 varios grupos políticos de la comisión de territorios nacionales ha venido trabajando con todo desinterés en el asunto. Debo aclarar que todos los grupos lo hicieron con tesón, capacidad y patriotismo. Merece citarse al legislador conservador Pedro Luro.

—¿Hay antecedentes jurídicos foráneos?

—Estados Unidos contaba con trece Estados al independizarse y ahora tiene cuarenta y ocho. La constitución federativa preveía la provincialización de los territorios con treinta mil habitantes. Es una medida de gran trascendencia económica, pues permite a cada territorio, al convertirse en estado autónomo, aprovechar para sí los bienes fiscales, que de otra manera se diluyen en gastos del gobierno nacional que casi nunca benefician a la zona de origen.

Para terminar, el señor Buira aporta un hecho concreto que pone de relieve lo absurdo de la exclusión de los territorios nacionales en el estatuto de los partidos políticos, que ni siquiera

preveía la adopción de una medida posterior neutralizadora.

—He vivido —dice— dieciséis años en La Pampa sin poder votar. Luego me trasladé a la metrópoli y fui elegido diputado nacional por la Capital durante tres períodos, esto es, dieciocho años...

Hay que dar adecuada solución al problema del latifundismo

—0—

Especulación con el capital humano

(Andi)— Uno de los problemas que más apasionaron a los estudiosos pero que no mereció la debida atención de los estadistas, es el del latifundismo. Acerca de la verdadera magnitud del mal ha formulado declaraciones a nuestro cronista el ex diputado nacional Bernardino Horne, uno de los entendidos en la materia y del que, como antecedente a sus conocimientos de la misma, registra el haber colaborado en la sanción de una de las leyes más sabias y premonitoras del país: la denominada ley «agraria nacional».

«Desde 1876, que data la primera ley del género para la Argentina —dice el doctor Horne— no se registra ningún otro adelanto hasta la aparición de la de 1940. Interviene en su estudio, preparación, y en los debates que suscitó. Sus delineamientos básicos no eran nuevos: estaban copiados en la práctica y en el espíritu, en el cuerpo similar que rige en Entre Ríos, desde 1934 y que, a su vez se inspiró en la organización de la colonia San José, en Colón, EE. RR., fundada en 1857 por el entonces gobernador Urquiza. El vencedor de Caseros había pedido a un exilado francés —Alejo Peyret— refugiado de Francia desde la Comuna de 1848, que estaba influenciado por las prácticas revolucionarias agrarias de su patria a partir de las reivindicaciones sociales anteriores, partiendo del 14 de julio del año 1779. Dicho cuerpo descriptivo es para su época, de lo más adelantado que se conoce en el mundo».

Es un problema básico.—Refiere seguidamente el doctor Horne que el de los latifundios es uno de los dos problemas básicos del país. El otro es el de las migraciones. Ambos carecen de solución. La ley agraria de 1940 no recibió condigna aplicación por falta de partidas, cumpliéndose solamente algunos aspectos. «Yo presenté el proyecto de otorgar al consejo agrario federal mil millones de pesos. Era para «arrancar» de una vez... y se quedó en proyecto. Posteriormente,

No contempla el Estatuto Cívico la situación de los Territorios

El ex diputado Demetrio Buira considera inadmisibile la actual división política nacional y la situación de gobernaciones en condiciones de ser provincias

CIUDADANOS CON OBLIGACIONES Y SIN DERECHOS

(Andi).— Con referencia a los comentarios suscitados por la aparición del estatuto de los partidos políticos, que determinaron críticas que han sido remitidas a la comisión redactora del mismo para su enmienda, se destaca un punto prácticamente no tocado por los órganos conductores de la opinión pública. Aludimos a la situación de los territorios nacionales, que no ha sido contemplada. Sobre el tema indagamos al ex diputado socialista por la Capital, señor Demetrio Buira, especializado en el estudio de esas zonas dejadas por las manos de todos los gobiernos y donde el ciudadano prácticamente vive sometido, sino a una muerte civil total, a un inexplicable «statu».

Contra el estatuto.— En general le anticipo —dice el señor Buira al cronista de Andi— que estoy contra el estatuto de los partidos políticos; documento que tiene de más a anarquizar las actividades cívicas del país que a normalizarlas.

—¿Habla usted como dirigente socialista?

—Hablo como ciudadano. Es inexplicable la persistencia en divisiones políticas del país que fijan «categorías» de habitante de provincias y Capital Federal, que tiene obligaciones, y de habitantes de territorios, que tienen obligaciones sin derechos.

La ley de territorios.— Ampliando su información, el señor Buira expresa:

—La ley de territorios nacionales esto es, la número 1532, que data de 1884, previa esta anomalía. La ley fué sancionada cuando los territorios estaban poblados por indios no asimilados, analfabetos y no del todo civilizados, pero anticipaba que cuando tales extensiones jurisdiccionales contaran con más de 60 mil habitantes, pasarían automáticamente a ser estados federales.

—¿Que territorios son actualmente provinciales?

—Todos, Las cifras aproximadas de los habitantes de cada te-

JULIAN LOPEZ
MARTILLERO PÚBLICO

COLONIA LAS HERAS ZONA MILITAR DE C. RIVADAVIA

FLORENTINO PEREZ
DESPACHANTE DE ADUANA

AGENTE DE: La Flota Mercante del Estado
y de los Transportes Nacionales

Para informes dirigirse a su Oficina Calle E. Ramos Mexía
Puerto Deseado — Casilla Correo Núm. 76 — Territ. Santa Cruz

¡NO VACILE!
Bañe sus haciendas con

'LITTLE' O 'FISON'

Los antisárnicos más acreditados

Representante **GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ**



PIDA
CINZANO
VERMOUTH

HOTEL Y BAR "ESPAÑOL"

ANEXO BIOGRAFO
de **RODRIGO & ARES**

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y
viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden
contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

Avenida Montes de Oca, Nros. 2185 al 2195 - (Barracas) 4283
Oficina Central: Diagonal Norte 760, Teléf. 34 (Defensa) 4625

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS
lanas y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos
consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: **Gumersindo González Díaz**

ADELANTO DE FONDOS
—: SOBRE CONSIGNACIONES :—

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace
adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS
en general que se remita a su consignación a Buenos
Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inme-
diato pueden dirigirse en ésta a los señores

Rodrigo, Rodríguez & Pellón
Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

AGENTE
De Diarios y Revistas

Se encarga de toda clase de
suscripciones. Sellos de go-
ma, metal y trabajos de
imprenta. Artículos de
librería y colegiales

Dirigirse a:

Leopoldo H. Gutierrez

Pico Truncado - F. C. P. D.

Frutería y Almacén

"La Dulce"

— DE —

MANUEL JORGE

Venta permanente de frutas
Comidas a toda hora

Col. Las Heras - F. C. P. D.

VERDE & RAKELA

Concesionarios de los productos de los

Yacimientos Petrolíferos Fiscales

PRECIOS OFICIALES

Nafta a granel: \$ 0.25 el litro

Kerosene: \$ 0.18 el litro

ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo
uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

Estación de Servicio

Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en
general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en
nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de exprofeso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

consejo fué adherido a la Secretaría de Trabajo y Previsión actualmente no registra actividad alguna, fuera de la burocrática y de compromiso con la ley, verdadera ley de salvación e, inexcusablemente, ley olvidada...

El fenómeno en sí.— El fenómeno del latifundio, por la definición clásica, es simplemente la existencia de grandes extensiones de tierra —variable su cantidad según zona y su capacidad de producción— explotadas por personas ajenas a su mayor provecho. Una interesante y orientadora definición del doctor Horne añade que «el del latifundismo es un problema centrifugo, que se origina en el centro y afecta después a la periferia superficies territoriales».

El origen del mal radica en el establecimiento, en épocas previas a la reorganización nacional, de grandes propietarios. El sentido jurídico de propiedad perderá mucho valor en la posguerra, pues nuevas ideas habrán de oponerse a antiguos procedimientos —asegura el doctor Horne, quien agrega— «Ningún gobierno ha sido capaz de solucionar el problema debido a la influencia de fuerzas oligárquicas y a batidos con el exterior. Lo del latifundio se solucionará cuando se lo contemple como problema de colonización: sólo con la migración podrá combatirse el latifundio, pero para recepción de contingentes humanos exóticos hace falta dar a éstos garantías legales y conducentes que nadie quiere conceder». Este asunto es muy conocido. Entre tanto, el tiempo y el capital humano son objeto de una especulación suicida por parte de los terratenientes. «Prueba de ello, dice el doctor Horne, es que conforme al censo industrial y agropecuario de 1937, de 439.874 explotaciones agrícolas en el país, sólo 164.871 estaban en manos de quienes las hacían florecer con su esfuerzo personal». Luego cita el doctor Horne el caso de Entre Ríos, el estado menos afectado por el latifundismo: sobre más de 49 mil contribuyentes que abonaban el impuesto territorial, solo 567 pagan el 50 por ciento de la misma en su valor fiduciario...

Solución de problemas agrarios.— «Entiendo —agregó— que hasta que las oligarquías sean dejadas de lado y surja un gobierno auténticamente representativo de los intereses populares, ningún problema agrario podrá tener adecuada solución. El caso ejemplar es el de los alodiales del Chaco: el 78 por ciento de los trabajadores de sol que contribuyeron a la riqueza nacional explotando tierras sales, son considerados legalmente como «intrusos en tierra fiscal». Esto es humillante.

Los terratenientes indican como excusa a su actividad latifundista el hecho de que el gobierno es el primer acaparador de tierras del país: 70 millones de hectáreas, en explotación o no, son fiscales. Esto, en concepto del doctor Horne, no es válido. Esas tierras deben ser las últimas en tocarse, siendo necesari-

Señor CHACARERO:

Si Vd. necesita proveerse de semillas para su chacra recuerde que

"EL SOL"

acaba de recibir un completo surtido en semillas de: HORTALIZAS en todas las variedades

HABAS DE SEVILLA

ARVEJAS ORGULLO DEL MERCADO

ARVEJAS EXPRESS TEMPRANAS

POROTOS COLORADOS DE 40 DIAS

SEMILLA DE ALFALFA

PASTO RAY--GRAS

PASTO LAWN --GRAS

PAPAS ESPECIALES PARA SEMILLA

Desinfecte a tiempo sus árboles frutales con

ARSENIATO DE PLOMO

(en paq. 1 kilo)

El mejor desinfectante aconsejado por el M de Agricultura

SULFATO DE COBRE

SULFATINA

El mejor insecticida para combatir el pulgón y toda clase de insectos que atacan a los frutales, plantas de jardín y hortalizas.

Contamos también con un completo surtido en herramientas propias para los trabajos de chacra —



Rodrigo, Rodriguez & Pellón

Col. Las Heras — Teléf. N°. 75 — Territ. Sta. Cruz

EDICTO

Por disposición del señor Juez Letrado de Santa Cruz y Tierra del Fuego, doctor Ricardo I. López Muñiz, se cita y emplaza por el término de treinta días a herederos y acreedores de don Bienvenido Alvarez Sabadiz, cuyo juicio sucesorio tramita ante este Juzgado; bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho. Río Gallegos, 11 de Julio de 1945.

TOMAS B. BERMUDEZ

SECRETARIO

rio primero ocurrir a las de la periferia, en manos de unos pocos. Son las más accesibles y ofrecen mejor explotación. Es una «distribución empezada en casa», cerca de los centros de consumo, de transporte, con capacidad absorbente de masas con afán de prosperidad. Lo fiscal, si grande, debe servir para reserva y aguardar su turno».

Necesidad de una clara política inmigratoria

Hace unos años la inmigración era —como lo es hoy— una necesidad para nuestro país, pero con respecto a las naciones europeas no constituía un problema candente. Hoy en cambio, América se apresta a recibir grandes contingentes de personas a las cuales la situación porque atraviesa Europa en todos los órdenes ha de hacerlos dificultosa la existencia. Los motivos por los cuales en numerosos países del Viejo Mundo millones de seres no podrán permanecer más, son diversos: la falta alarmante de los elementos imprescindibles para la subsistencia, el estado de casi todas las ciudades que presentan un conjunto de escombros y el factor moral y sentimental de quienes expresaron llanamente que no pueden seguir viviendo en lo que fué el escenario de sus desdichas y torturas, provocarán un éxodo elevado hacia los países americanos.

La Argentina, como sus hermanas del continente, está en magníficas condiciones para recibir grandes contingentes de emigrantes, pues uno de los grandes problemas que afecta nuestro desarrollo es la despoblación. «Cabeza de gigante en cuerpo de enano» llamó Alberdi a Buenos Aires, refiriéndose a la desproporción que existe entre los habitantes de nuestra Capital y los del interior. Y el mismo estadista, con su famosa premisa «gobernar es poblar», dió la clave para resolver lo que después de tantos años continúa siendo una preocupación nacional. La Argentina necesita poblar su extensísimo territorio, eso es indiscutible. Y necesita sin tardanza emprender una clara política inmigratoria de acuerdo con el anhelo constitucional.

Se trata de un beneficio recíproco. Millares de europeos vendrán aquí a reconstruir su vida, trayendo su cultura y su capacidad, y la Argentina verá aumentada su población en forma po-

Indalecio Muruzábal

AGENTES DE:

SEGUROS: Atlas Assurance Co.
Maquinarias en General: Agar, Cross & Co. Ltd.

ACEITES LUBRICANTES: Shell Mex Ltd.
VAGUNAS CONTRA LA MANCHA

ENORME SURTIDO EN CALZADO A
PRECIOS incompetibles en la PLAZA

EN BREVE GRANDES NOVEDADES EN
= **Tienda y Ropería** =

RAMOS GENERALES: Almacén — Tienda — Ferretería — Corralón de Maderas — Lubricantes

Acopio de Pielés en General

Consignaciones de Frutos del País

Adelantos Liberales

COLONIA LAS HERAS

F. C. P. D.

TERRIT. SANTA CRUZ

sitiva con un aporte humano de innegable valía. Lo que todo el mundo aguarda, en esta hora de fraternidad universal y de imperio de las normas democráticas, es que las puertas se abran sin discriminaciones raciales ni religiosas, pues esas prevenciones son precisamente las armas predilectas de la política nazi. Todo hombre sano, con algún conocimiento y de antecedentes honestos, sea de la nacionalidad o religión que fuere, debe tener aquí en nuestra tierra un sitio para desarrollar su vida y al mismo tiempo impulsar la vida aún naciente y tan llena de posibilidades que ofrece nuestro país.

Debe mantenerse el decreto sobre los alquileres

Con motivo de vencer el próximo 31 de diciembre el decreto relativo a la rebaja de los alquileres, algunas instituciones integradas por propietarios y rentistas se han dirigido a la autoridad correspondiente para solicitarle diversas modificaciones, que en definitiva significarían la caducidad del decreto y la posibilidad de que los locatorios eleven los precios en forma discrecional.

Si bien ninguna de las proposiciones formuladas merece ser particularmente considerada bajo el punto de vista del beneficio social ni contempladas desde el ángulo de los intereses superiores de la colectividad, ellas po-

REMATE JUDICIAL Gran Pichincha

El día 22 de Septiembre del corriente año a las 16 horas procederé a rematar en el local de la casa de negocio de don Teófilo Manuel Martínez sita en la Estación Jaramillo sin base y al mejor postor los siguientes bienes:

- 1 Máquina de calcular marca «REMINGTON RAN» N.º M—181.852.
 - 1 Caja de cudales marca «ITURRAT».
 - 1 Máquina de escribir marca «REMINGTON RAND» mod. N.º I-P- 111.746
 - 1 Mueble biblioteca con 29 tomos del Diccionario Enciclopédico Hispano Americano editado por W. M. Jackson Inc.
- todo ello de acuerdo al siguiente:

EDICTO JUDICIAL

Por disposición del señor Juez Letrado del Territorio Nacional de Santa Cruz, doctor don Ricardo I. López Muñiz, se hace saber por el término de seis días, que en el juicio seguido por la sociedad Ayanz Otamendi y Compañía contra don Teófilo Manuel Martínez sobre cobro ejecutivo de pesos, se ha decretado la venta en público remate por el martillero designado don Anibal O. Barril, sin base y al mejor postor, de los bienes muebles embargados, consistentes en: una máquina de calcular marca «Remington Ran» N.º M. 181.852; una caja de caudales marca «Iturrat»; una máquina de escribir marca «Remington Rand» modelo N.º 1 - P - 111.746 y un mueble biblioteca con veintinueve tomos del Diccionario Enciclopédico Hispano Americano, editado por W. M. Jackson Inc., quedando autorizado el martillero para percibir a cuenta de precio el 10% y el 6% en concepto de comisión a cargo del comprador, debiendo depositar el producido de la venta en el Banco de la Nación Argentina de Río Gallegos a la orden del Juzgado y como perteneciente al presente juicio ejecutivo.

Río Gallegos, 7 de abril de 1945.

TOMAS B. BERMUDEZ

SECRETARIO

Seña 10 0/0

Comisión 6 0/0

Los bienes muebles objeto de este remate se encuentran en exposición en la casa de Comercio de don Teófilo Manuel Martínez en JARAMILLO.— para informes dirigirse al martillero.

Pico Truncado, Agosto 11 de 1945.— ANIBAL O. BARRIL

Por tenerse que ausentar su dueño, se VENDE o se ALQUILA la «Pensión Venecia». Lugar céntrico. Negocio acreditado. Para más datos dirigirse personalmente o por correspondencia a

Miguel Derisio — Colonia Las Heras

drían tener asidero en algún caso muy excepcional, tratándose, por ejemplo, de las casas o departamentos de lujo. Pero sería un error inexcusable incurrir en una generalización arbitraria e injusta basada en el interés de los menos, y dentro de ellos, de los que menos necesitan. El problema de la vivienda se ha agudizado desmesuradamente en los últimos tiempos a raíz de los factores que son ampliamente conocidos y sus proyecciones han alcanzado a todos los sectores de población, situación que no deberá ser enfocada indiferentemente ni en base a las apreciaciones parciales de los usufructuarios de ella.

Sería, en cierta manera, insistir con minuciosidad sobre estos aspectos y vincularlos con la actual situación económica nacional o con el asfixiante proceso inflacionista. Baste decir que un elemental sentido de prudencia y de equilibrio imponen desde ya muchas reservas para con las proposiciones formuladas por las aludidas entidades y que el interés público, espontáneamente, las rechaza.

Nuevamente sufrirá modificación el servicio de alumbrado

Era de retroceso edilicio

—O—

A raíz de la terminación del invierno, los dueños de la usina local han resuelto suspender el servicio diurno, a partir del 25 corriente; servicio éste que venían prestando al público desde hace varios meses y como lo acostumbraban hacer todos los años. Es realmente lamentable que esto ocurra en un ambiente donde solo se habla de progresos edilicios y de otras bellezas, por hacer, pero que en realidad, hasta ahora, nos resulta pura ficción. Claro está que no culpamos a la actual autoridad comunal de lo que pudieron hacer otros con más tiempo, pero también nos resulta raro que, con ese temperamento emprendedor y dinámico con que cuenta —según nos enteramos por transmisiones de radio— tal determinación justificada de la usina no haya podido impedirse con un poco más de criterio y buena voluntad, agregado a esas iniciativas que, como decimos, solamente las conocemos de referencias.

Lo que hasta ayer pareciera un complejo para las personas que administraron esa casa de los pesos perdidos, es en realidad un problema tan sencillo a resolver que no vemos, en el día de hoy, el porqué todavía no se ha hecho nada por solucionarlo. No es que pretendamos sugerir la conveniencia para dar un corte definitivo a este asunto, por que ya en varias oportunidades lo hemos tratado y hasta conseguimos que ese servicio público se hiciera toda la noche, el que por una resolución comunal hizo que quedara sin efecto lo que realmente era una comodidad para todo el municipio. En esa ocasión nos entrevistamos con el interventor accidental quien nos manifestó las razones que existían y las pérdidas que a la Comuna erogaba el mismo, y más aún: existía, según él, malversaciones de fondos, es decir, que lo que pagaba esa repartición en concepto de alumbrado público debía ser cubierto con partidas que se obtenían por otros rubros.

El caso no es de incumbencia tratarlo ahora, pero sabemos que existía y existe una razón para que así la Comuna cumpla. Pero, lo que pareciera un complejo, a nuestro modesto juicio no existe y entraremos a plantear una situación con que se puede llegar a solucionar esta añeja y perjudicial cuestión. No hay razón alguna para que con la antigualla ordenanza municipal unos salgan perdiendo y otros favorecidos. Es decir, habría que corregir en primer lugar esa hoy deficiente ordenanza y establecer nuevos precios en las tres categorías que guarden relación entre ambas para que de esta forma, la Comuna no llegue a lesionar sus entradas ni exista malversación. Lo ecuánime y conveniente sería el hecho que se estableciera, dentro de esas tres categorías precios que varían entre 0.10, 0.08 y 0.06 centavos,

IRENEO J. LIMA

COMISIONES Y CONSIGNACIONES

AVISO:— A la clientela del acreditado «Antisárnico Gresulfín GALGO», que tengo depósito permanente de FLUIDO Y PASTA, que pueden retirar en cualquier momento. Informe de precios y condiciones de venta

AGENTE.—De la empresa de los Pullman «BALBUENA» Servicio entre Comodoro Rivadavia y Esquel

VENTA DE PLANTAS FRUTALES y HASTA 800 ALAMOS
— de todas las edades.— A PRECIOS MODICOS —

Vacunas PAUL Vacunas

CONTRA LA MANCHA

STOCK PERMANENTE DE VACUNAS FRESCAS

Pedidos en todas las casas de comercio de la zona o a sus agentes

Gumersindo González Díaz

Lucio Taules

en Puerto Deseado

en Colonia Las Heras

La Casa Paul Hnos., S. A., Maipú 25, Buenos Aires, se pone a disposición de los ganaderos para cualquier consulta que deseen hacerles, ya sea directamente o por intermedio de sus agentes y las que serán contestadas de inmediato

Lectores amigos: LA CASA "LA ESPERANZA"

de ALONSO Hnos.

ofrece a ustedes con el 15 0/0 de descuento trajes para hombres y niños, y todos los artículos considerados de invierno

CALZADO PARA AMBOS SEXOS de última moda

No olviden que «LA ESPERANZA» vendiéndoles barato,
— agradece sus compras. Llame a Teléfono N° 18 —

Extraordinaria LIQUIDACION total

— Incluidas también mercaderías recién recibidas y de última moda —

TIENDA

ZAPATERIA

CONFECCIONES

Aproveche compre lo que necesite en la formidable **LIQUIDACION** que está realizando «CASA CHAIN» en COLONIA LAS HERAS — —0— — Territ. Santa Cruz

respectivamente, por metro lineal mensualmente. De esta forma sencilla, ecuánime y práctica, a la par que saldríamos todos beneficiados se evitarían los baldíos existentes que son los que justamente originan pérdidas pero que se benefician como los que pagamos el alumbrado. Esta medida, que para muchos pareciera drástica, no restaría — al adelanto edilicio la importancia trascendental que se adjudica — en absoluto al grado de civilidad en que vivimos bajos las reglamentaciones de una ordenanza antigualla y sin miras de correcciones.

El llamado a la frugalidad

—O—

La escasez de carne que se viene haciendo sentir en todo el mundo aparte de otros alimentos y que se manifiesta más intensamente en aquellos países que han debido en virtud de las necesidades impuestas por el esfuerzo bélico, racionar las cantidades destinadas al consumo de la población civil, ha dado lugar a los recientes llamados a la frugalidad, por los cuales se recomienda limitar el consumo de ese vital artículo y evitar en lo posible los desperdicios.

Los Estados Unidos, que ocupan el primer lugar en el mundo como productores de carne, se hallan actualmente abocados a la investigación de las causas determinantes de la gran escasez existente, a cuyo fin dispuso invitar a los frigoríficos a presentar sus balances y las pruebas de que realmente no pueden comprar y sacrificar ganados con utilidades bajos los precios límites en vigencia. Acaso a ningún país como el nuestro interesen los resultados de esta investigación, ya que el problema mundial de la carne afecta muy directamente a la economía argentina. Nadie ignora que nuestra política en esta materia está dirigida a asegurar la participación en el mercado mundial, sin sacrificar las necesidades internas, evitando al mismo tiempo que las demandas del exterior se vean restringidas por acuerdos realizados con prescindencia de la producción argentina.

Vale decir que, haciendo omisión del aspecto exclusivamente comercial y teniendo en cuenta las exigencias perentorias de las poblaciones; se trata de remediar en lo posible los efectos de la escasez y de las fluctuaciones del intercambio internacional. En este sentido el consumo moderado, frugal, del valioso alimento en los países no alcanzados por la escasez puede significar un gran alivio para los pueblos en que falta en grado sumo y se lo ingiere en proporción mínima y muy pocas veces en el mes.

Servicio de Rayos X

El Dr. Asdrúbal R. Crego comunica al público que a partir de la fecha ha quedado librado al servicio de quienes lo necesiten el aparato de Rayos X pudiendo en consecuencia sacar radiografías y radio-copias.

NOTICIAS VARIAS

—0—

Mandatarios turistas

En las distintas provincias y territorios existen dos clases de mandatarios, definidos por su actividad viajera. Los hay que emprenden jiras periódicas a las variadas zonas de su jurisdicción de gobierno, aún las más alejadas e inhóspitas, a los cuales se llega tras largos y también incómodos viajes. Sobre el terreno analizan la situación de esos sectores alejados de la vista central, reciben petitorios, sondan la opinión pública, establecen un beneficioso cambio de ideas y regresan al asiento de su despacho con una idea concisa de lo que los habitantes bajo su mando necesitan. Luego, en la medida legal y práctica de lo que pueden, atienden los pedidos justos. Esto es bien gobernar, y tal actitud debe ser imitada por los hombres de gobierno remisos a movimientos implácidos.

En el anverso de esta medalla que presenta frases que merecen aplaudirse, se encuentran los mandatarios turistas. Emprenden costosos viajes a la Capital Federal una o dos veces por mes y permanecen en la metrópoli una semana cada vuelta. Regresan, luego, manifestando que hicieron algunas «visitas oficiales» al poder central. No es tiempo adecuado este para abandonar el celo gubernativo para hacer —ni gestiones siquiera— simples visitas en las que se tratan asuntos desvinculados con la administración sobre los cuales puede especularse a distancia. La diferencia entre los «turistas» y los otros es tan evidente que no merece la pena señalar cuál clase de gobernante ganará para sí la gratitud de los ciudadanos y cuál el que los llevará a decepciones.

Fué festejado en nuestro pueblo el Día de la Victoria

De acuerdo al decreto originado en el Poder Ejecutivo Nacional, nuestro pueblo ha festejado el Día de la Victoria de las Naciones Unidas contra el imperio del Sol Naciente.

Aunque no con el fervor que debió primar por tan grande acontecimiento de civilización democrática y por el afianzamiento de la paz mundial, el pueblo estuvo por dos días engalanado con la bandera nacional, y el público pendiente a las manifestaciones de la radio, en la cual esperaban oír, traducidas al castellano, las palabras de Truman, Stalin, Attlee y Chiang Kai Shek.

Accidente ferroviario

El día 15 del corriente, en la estación del ferrocarril a Puerto Deseado, Fitz Roy tuvo lugar un accidente que, a estar por las versiones que circularon en los primeros momentos, éste revestía funestas consecuencias. Conocido el mismo nos entrevistamos con el jefe de la estación local, señor Marcelo Bressan quien gentilmente se prestó a nuestro requerimiento y solicitó antecedentes a la gerencia las que nos pasó el siguiente comunicado: «El maquinista José Barbetta del tren

LA TIENDA EL CEDRO:

— : O — F — R — E — C — E : —

a su distinguida clientela y al público en general la extraordinaria rebaja de precios en todas sus existencias.

Mercaderías recientemente llegadas de la Capital Federal
Hay más de 50 modelos de trajes para hombres, vestidos, sombreros, tapados, sacos, sacones, y trajes sastré

MERCADERIAS NOBLES : — : PRECIOS BAJOS

Col. Las Heras — J. Kerbage — T. Sta. Cruz

FOTO

Revelaciones - Copias - Reproducciones

Fotos en Colores - Ampliaciones

Fotografías para Carnet y Documentos

**R
A
M
O
S**

El tiempo pasa y el recuerdo queda

perpetúe el recuerdo de su bebé en una

FOTO «RAMOS»

FOTOGRAFIAS EN:

Anillos - Medallas - Espejos - Carteras

RETRATOS

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

GRANDES TIENDAS

La Favorita

Comodoro Rivadavia - Chubut

El Baratillo

Col. Las Heras - T. Sta. Cruz

Gran LIQUIDACION en

TODAS LAS SECCIONES DE

Tienda Ropería Zapatería Mueblería

Dr. Asdrúbal R. Crego

MEDICO CIRUJANO

Rayos X — Diatermia — Análisis Clínicos

CONSULTAS: DE 14 A 17 HORAS

Colonia Las Heras - Tel. 3 - R. Mexía esquina F. Ameghino

mixto 20 de ayer, se accidentó en la estación Fitz Roy, circunstancias que se encontraba practicando reparaciones a la manguera de los frenos. Diagnóstico médico certifica la rotura clavícula izquierda, habiéndose internado en el hospital municipal local para su curación, siendo su estado satisfactorio. El tren continuó sin inconvenientes a destino a cargo del foguista Agustín Reynoso.

Enfermos

Guarda cama desde hace varios días, el señor Nicasio Muñoz.

—Mejorando, el señor Juan Pacheco.

—Ha sido recientemente sometido a una intervención quirúrgica, en Comodoro Rivadavia, el señor Faustino Ares.

Enlace

El día 12 del corriente quedó concertado el enlace matrimonial de la señora Raquel Guzmán con el señor Santiago Poll. Saliendo como testigos, del acto civil, Don Francisco Esoin, doña Carmen Prado, Señor Estanislado Prado y Señora de Kirby.

Los esposos son objeto de numerosas felicitaciones a las que agregamos las nuestras.

De Pico Truncado

Ha despertado interés el encuentro deportivo que tendrá lugar en el pueblo de referencia. Según informaciones que tenemos al respecto, el mismo se realizará entre las fechas 19 o 26 del corriente mes y en el que disputarán supremacías, los Clubs

Hotel "ARGENTINO"

— DE —

Juan Onofre Soto

Grandes comodidades para FAMILIAS Y VIAJEROS atendido por sus dueños

Se reciben Pensionistas
Atención — Precios Módicos — Higiene
Las Heras — Teléf. N.º 11

Deportivo Infantil de Pico Truncado versus «Jaramillo» en la cancha del primero de los nombrados. El entusiasta dirigente del «Club Deportivo Infantil» señor Sebastián G. Rodríguez, nos comunicará el resultado de este encuentro y sus pormenores.

Cine Teatro Español

Para la función nocturna de hoy las carteleras de esta sala anuncian la gran producción Norteamericana «La Noche Nupcial» y que tiene como principales protagonistas a Cary Cooper, Anna Sten Paul Lukas y David Niven.

Proximos estrenos «La Horrenda verdad» película tomada en los campos de concentración alemanes. «Así es Mejico» con el popular bufo mejicano Cantinflas y «Orgia Musical».

Viajeros

De Comodoro Rivadavia, el señor Malcolm Mac Donal y familia.

—De la misma procedencia, el señor José Hermida y señora.

—Para Buenos Aires, la señora Sara L. de Rodríguez y su hijo Héctor.

—Para el mismo punto, el señor Acelino Fernández.

—De Lago Buenos Aires, el señor Eugenio Guridi.

—De su establecimiento de campo, el señor Antonio Granja.

—Para Río Grande, el señor Isidro Zapata y señora.

—De la capital federal, el señor Domingo Granja y familia.

Fallecimiento

Noticias procedentes de la capital federal, a donde recurriera en busca de alivio para su quebrantada salud, nos dan cuenta del fallecimiento de la señora Julia de Dréyer, vecina de nuestro pueblo. Haya paz en su tumba.

Nueva firma conocida enviará comprador a la Zona de Deseado en la próxima zafra

Grato nos es hacer saber a nuestros lectores que para esta próxima cosecha tendremos otra importante firma compradora de frutos del país operando en esta zona. Se trata de la Sociedad Comercial de Lanús S. A. que es a su vez prolongación de la famosa firma Moch y Odellin, de la ciudad industrial Francesa de Roubaix.

Según nos informa el comerciante señor Esteban Martinovic, que será el representante de di-

Hombre formal para encargo de estancia se ofrece. Certificados de competencia y conducta a requerimiento del interesado. Para más datos dirigirse a esta Imprenta.

COCHE DE ALQUILER

Perfectamente equipado

SE OFRECE

Para viajes a la campaña y radio urbano

Tratar con su propietario señor

AMERICO YAÑEZ

Hotel «Europa — — Las Heras

cha firma, el comprador señor Marcelo Roudil llegará aquí en el próximo mes de Septiembre; para fines del mismo mes vendrá también el Gerente señor Peter y en compañía del Sr. Martinovic harán una extensa gira a fin de conocer el estado de las lanas y concretar ya posibles operaciones. La circunstancia de que el Sr. Martinovic posea sucursales en las Heras y Pico Truncado dará ocasión a que se hagan compras en esos puntos con el consiguiente beneficio para los hacendados.

La incorporación de tan importante firma al núcleo de compradores en plaza es, bajo todo punto de vista, una noticia halagadora para los ganaderos, y es de esperar que dado las buenas perspectivas del año se concreten numerosas y buenas operaciones.

POLICIALES

El día 13 del corriente fué detenido por la Policía el sujeto Luis Cardenas, a quién se le encontró abundante carne de lanar, la que no pudo justificar su procedencia y adquisición. De averiguaciones posteriores establecióse que la misma procedía de animales carneados en el establecimiento «San Agustín» de propiedad del Señor Manuel F. Barros. Así mismo y por la misma causa fué detenido Manuel Telles que en compañía del primero ha-

bían hurtado tres animales lanares. Se instruye sumario de práctica.

Los argentinos que tengan armas de fuego en su poder, deben pasar a la comisaría local, a registrarlas.

Asociación Rural Las Heras

Con la asistencia de los miembros, señores Victor Rodrigo, Santos Andrés, Juan Valls, Juan Blanco, José Bares, Julián Rodríguez y David Feldman y bajo la presidencia del vicepresidente en ejercicio de la presidencia, señor Miguel Rodríguez Romero, celebró el 13 de actual su sesión ordinaria, en la que se trató lo siguiente: Se lee y se aprueba el acta anterior. Se aprueban los pagos efectuados por tesorería. Previa las formalidades que establecen los Estatutos se acepta como socio al señor Eugenio Guride y se acuerda nombrarlo Delegado de la institución en la zona del Lago Bs. Aires.

Se da lectura a la correspondencia despachada y a la siguiente

Capital m\$ 1.000.000**PUNTA ARENAS**

MAGALLANES (CHILE)

— — CASILLA N.º. 128 — —

Teléfono N.º. 1176
Errazuriz 880-882
Bentley's Phrase Code
Schofield 3 Letter Code
Rudolf Mosse Code-Suppi
Direc. Telegráfica «Alonsoa»
Banqueros:—
Caja Nacional en Chile
Banco Nación en Argentina

Anuncia a la Colectividad Chilena residente, que nuestra Institución se encarga de hacer cualquier diligencia en Chile especialmente Magallanes y Chiloe, incluyendo pagos por cuentas de los interesados a sus familiares, reservas de pasajes ect. etc.

Agente en Puerto Deseado: ANTONIO FERNANDEZ G. FUEYO

OFICINA «PUBLICIDAD DESEADO»

te recibida. Del Sr. Gobernador de la Zona Militar anunciando el envío de la medalla de oro instituida por esa Gobernación para nuestro primer certámen ganadero y adjudicada al señor Pedro Mogilnitzky. Del mismo ofertando por intermedio de esta institución a todos los ganaderos que así lo soliciten, 10 yeguas y un padrillo, para su cuidado, alimentación y producción y se resuelve solicitar más detalles sobre tan interesante oferta. Del Secretario General del Banco de la Nación Argentina, acusando recibo a nuestra nota del 28 de mayo ppdo. en la que se solicitaba la creación en esta localidad de una Agencia de esa institución dependiente de su sucursal de Puerto Deseado. De la Sociedad Rural de Rio Gallegos informando que ha fijado los días 16, 17 y 18 de Febrero próximo para celebrar su XIX Exposición Ganadera. De la Sociedad Rural de C. Rivadavia acompañando copia del Memorial elevando por esa entidad a la Direc. Gral.

Librería y Cigarrería

Acepta Suscripciones de
DIARIOS y REVISTAS

Casa PARRA — Col. Las Heras

del Impuesto a los Réditos solicitando se mantenga en vigor el Decreto Ley 18.229 del 31 de Diciembre de 1943, por el que se eximia a todos los ganaderos cuyo arrendamiento no excediese de \$ 3.000; el pago de Impuestos a los Réditos, Memorial que ha sido apoyado ante esa Reparación por esta entidad. De S. A. Francesco Cinzano y Cía. Cervecería Bs. Aires y Little, Fisson Ltd. anunciando el envío de nuevos trofeos para nuestro próximo certámen ganadero.

Se acuerda nombrar al señor José Mendía (hijo) secretario rentado de ésta institución a contar del 1.º de Septiembre próximo. Se resuelve también contratar un cuidador para las instalaciones en las mismas condiciones anteriores. Se resuelve solicitar los siguientes presupuestos: para arreglo del molino, por un mueble biblioteca para archivo y por la impresión de un boletín social y trimestral. Se resuelve también solicitar nuevos presupuestos para la fabricación de blocks de cemento para la construcción del galpón proyectado.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo la 0.30 horas del 14 de Agosto de 1945.

Mercado de Lanas

Inf. Angel Velaz y Cía.

Desde el comienzo de la presente semana, los negocios en este textil se realizaron dentro de un ambiente de interesante animación, modificándose así, en forma notable, el tono de tranquilidad y expectativa, que predominaba desde algún tiempo atrás.

Esta reacción favorable que experimentó la plaza la determinó la actuación relativamente intensa de las casas exportadoras que debieron cumplir algunas órde-

“La Patagonia”

La casa que le ofrece todo lo que necesite en sus secciones:

TIENDA, ZAPATERIA,
FERRETERIA, ALMACEN

LOS PRECIOS MAS CONVENIENTE DE PLAZA

AGRICULTORES: Abonen sus tierras usando **SALITRE DE CHILE** y **HUESO MOLIDO**; y el surtido más completo de
— — — — — todo lo referente al ramo — — — — —

Puerto Deseado — Pico Truncado — Colonia Las Heras

EL INTERIOR

PERIODICO DE INFORMACION GENERAL



Encargando todo trabajo de imprenta en sus TALLERES GRAFICOS se

—:— obtiene economía y presentación esmerada. — Precios Módicos —:—



Teléfono Número 65



Colonia Las Heras

Territ. Santa Cruz

"LA MODA"

Sastrería de Medida
— DE —
JOSÉ M. BOTANA

extenso surtido en casimiras ex
tranjeras, de gustos seleccionados

Corte irreprochable

Prelia terminación

Colonia Las Heras

Territorio Santa Cruz

nes recientemente recibidas para
Francia.

El total de ventas realizadas
alcanzó a más o menos 3.000.000
de kilos, cifra bien interesante
por cierto, y en la que están re-
presentadas casi todas las catego-
rías de lanas de cualquier fi-
nura y origen.

De todos modos, corresponde
informar que a pesar de la me-

¿Qué necesita su AUTOMOVIL?

¿UN BUEN

REPUESTO?

LUBRICANTE?

ACUMULADOR?

ACCESORIO?

¿O una buena REPARACION?

Obtégalo en lo de:

FREDDIE J. BROWN (H.)

Una casa dedicada únicamente y exclusi-
— — vamente al Automotor — —

Colonia Las Heras

Teléfono N° 79

Casilla Correo N° 2

TODO CABALLERO QUE SABE VESTIR

Lo hace en

≡ ARGENSUD ≡

Las confecciones más impecables, el calzado más
moderno y las últimas novedades en camisas, me-
dias, corbatas y sombreros las presenta la sección

TIENDA DE

≡ ARGENSUD ≡

Destáquese usted también, adqui-
-: riendo sus prendas de vestir en :-

Col. Las Heras - **ARGENSUD** - Teléf. N.º 2

LA CASA DE CONFIANZA

mejor tendencia en los negocios,
los precios se mantuvieron sin
acusar modificaciones de impor-
tancia.

Los exportadores operaron
preferentemente en lanas enteras
originarias de la Prov. de Bue-
nos Aires y Entre Ríos, clasifi-
cadas como primas, cruza finas
y medianas, limpias y hasta to-
lerando algo de semilla en los
bordes del vellón. En estos tipos
de lanas, particularmente en las
con algo de semilla que perman-
necían estacionadas desde bastan-
te tiempo atrás por falta de in-
teresados, se realizaron negocios
de relativa magnitud en base a
precios satisfactorios.

Los fabricantes y lavaderos lo-
cales, por su parte, dieron rele-
vante empuje a sus compras de-
terminando una corriente de fran-
ca competencia, sobre todo en
los negocios en lanas originarias
de los territorios del sud. Fue-
ron especialmente solicitadas las
finuras clasificadas como primas
y primas cruza, de resistente y
bien conocida mecha y de bue-
nos rendimientos en lavado, en
la que se pagaron precios que
no acusan variantes de interés
con respecto a los que regian en
semana precedentes.

En segundas esquilas cruza fi-
nas y medianas, limpias de se-
milla procedente de la Prov. de
Bs. Aires, sur de Córdoba y de
la Pampa, las ventas se desarro-
llaron liberalmente pagandose los
mejores precios por los lotes de
superior calidad, de mecha bien
crecida, finura uniforme y de rin-
des francos.—Las con defectos
de semilla tuvieron aceptación
moderada.

En cuanto a lanas gruesas en-
teras y segundas esquilas, lim-
pias, de cualquier procedencia,
se hicieron algunas ventas sin
mayores entusiasmos, dentro de
cotizaciones sostenidas. En cam-
bio las con semilla fueron de
venta ocasional.

Para borregas, criollas, mesti-
zas la plaza cierra sostenida.

La buena mesa contribuye a la felicidad del hogar

Visite nuestra sección ALMACEN donde encontrará un extenso surtido de fiambres finos de primera :: calidad, atendido con instalaciones modernas. ::

==== ADEMAS: ====

:: Quesos de postre — Conservas — Vinos etc. ::

TODO LO HALLARA EN LA:

Sociedad Anónima Importadora y Exportadora de la Patagonia
 Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 61 — Territ. Santa Cruz

Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 14 a 18 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

PARA

Instalaciones Eléctricas
 é Industriales

Pida a: Teléfono Núm. 95

Empresa Luz y Fuerza

DISPONEMOS STOCK PERMANENTE DE:
 — ARTICULOS DE ELECTRICIDAD —

Fernández Hnos.

Colonia Las Heras

Territ. Santa Cruz

Dr. Angel Butti

Cirujano Dentista

Del Hospital local y de las Escuelas del Partido. — Ex médico del Hospital Durand y Asist. Pública de la Capital

— : — **LAZARO GRUNBERG** — : —

Director del Laboratorio de Prótesis

Consultorio y Laboratorio Dental

Las MODERNAS instalaciones de nuestro CONSULTORIO y la ventaja de contar con el LABORATORIO ANEXO, además de un gran STOCK de MATERIALES y DIENTES, nos permiten realizar a nuestros paciente cualquier clase de trabajo, ya sea Puentes fijos de Oro, Dentaduras completas o parciales, etc. en el término de 24 a 48 horas. Nuestra permanencia definitiva en ésta respalda la garantía más absoluta que otorgamos con nuestro trabajo

Casa del Señor C. Ardura
 — Teléfono número 140 —

Puerto Deseado

Encargue sus trabajos en nuestro taller gráfico

Los Antisárnicos

“YOUNG”

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado

ENRIQUE JAUN SARAS

CHANCHERIA

LA BLANCA

— DE —

PASKALICH HNOS.

ELABORACION DE TODA CLASE DE FIAMBRES de la mejor calidad.

Existencia permanente

Se atienden pedidos de la campaña

Las Heras — T. Sta. Cruz